Qualitätsentwicklung

Wir überprüfen unsere Arbeit fortlaufend und entwickeln sie qualitativ weiter. Das geschieht unter anderem durch:

- kontinuierliche Reflexion der p\u00e4dagogischen Arbeit in Fallsupervisionen, Teamtagen und externer Supervision,
- wöchentlich stattfindende Fallbesprechungen der Fachkräfte, interne und externe Fortbildungen sowie Fachtage,
- Falldokumentation, Auswertung, Empfehlungen und Erstellung eines Bedürfnisprofils der Ergebnisse.

Standort

Das Kinder-Krisenhaus befindet sich in einem freistehenden Haus mit Garten in einem ruhigen Wohngebiet am Hauptstandort der Einrichtung. Therapeutische Dienste, andere Wohnbereiche und die Verwaltung liegen in unmittelbarer Nachbarschaft. Schulen, Ärzte, Freizeiteinrichtungen und Geschäfte am Ort sind fußläufig oder mit dem Fahrrad gut erreichbar.



Kostenvereinbarung

Die Kostenübernahme erfolgt durch die öffentlichen Träger der Jugendhilfe gemäß SGB VIII §§ 78 a ff. Basis der Finanzierung sind Entgeltsätze, die mit dem örtlichen Jugendhilfeträger vereinbart werden.

Das Kinder-Krisenhaus ist ein stationäres Angebot des Eylarduswerkes und Teil unseres Verbundsystems.

Zu unserem Betreuungsangebot gehören weitere **pädagogische, therapeutische und schulische Hilfen**. Beschreibungen einzelner Arbeitsbereiche senden wir gerne zu.

Informationen finden Sie auch auf unseren Internetseiten

www.eylarduswerk.de
www.eylardus-schule.de
www.beratungsstelle-hobbit.de
www.fas-beratungsstelle.de
www.das-lebensbuch.de
www.tabudu.de
www.kita-grafschaft.de

24 Std. Notaufnahme Tel. 05924 781211

Kinder-Krisenhaus Teichkamp 27, 48455 Bad Bentheim-Gildehaus Tel. 05924 781-211 Fax: 05924 781-399

E-Mail: kinder-krisenhaus@eylarduswerk.de

Regionalleitung

Ilona Schoemaker-Tüchter Tel. 05924 781-206 Mobil 01522 8512179

E-Mail: i.schoemaker-tuechter@eylarduswerk.de



Teichkamp 34 48455 Bad Bentheim Tel.: 05924 781-0 Fax: 05924 781-199



Kinder-Krisenhaus

24 Std. Notaufnahme-, Diagnostik- und Übergangsgruppe für O bis 8-jährige Kinder



Inobhutnahme
Kurzzeit-Unterbringung
Clearing
Mutter-Kind-Clearing

Diakonische Kinder-, Jugend- und Familienhilfe

Stand: Oktobel

Kinder-Krisenhaus

24 Std. Notaufnahme-, Diagnostik- und Übergangsgruppe für 0 bis 8-jährige Kinder

Eine Aufnahme im **Kinder-Krisenhaus** ist kurzfristig möglich. Die pädagogisch-therapeutische Notaufnahme-, Diagnostik- und Übergangsgruppe leistet:

- Inobhutnahme
- Kurzzeit-Unterbringung
- Stationäres Clearing
- Mutter-Kind-Clearing

Bei Bedarf wird ein umfassender Diagnostikprozess mit Analyse der Gesamtsituation und möglicher Handlungsalternativen durchgeführt.

- 8 Plätze für Kinder im Alter von 3 bis 8 Jahren
- 3 Plätze für Säuglinge/Kleinkinder von 0 bis 2 Jahren
- 1 Platz f
 ür eine junge Mutter mit S
 äugling/ Kleinkind

Rechtsgrundlagen für eine stationäre Aufnahme sind die §§ 19, 27, 34, 35a und 42 SGB VIII.

Zielgruppe

Aufgenommen werden Säuglinge und Kinder von 0 bis 8 Jahren:

- aus akuten Krisensituationen
- bei denen die k\u00f6rperliche, geistige, psychische Unversehrtheit im bisherigen Lebensumfeld nicht mehr gew\u00e4hrleistet ist
- zur Klärung der weiteren Lebensperspektive bei Entwicklungsstörungen und Verhaltensauffälligkeiten sowie Traumatisierungen
- zur geplanten Kurzzeit-Unterbringung bei vorübergehendem Ausfall der Eltern
- sowie Geschwisterkinder, die sich in einer vorübergehenden Notsituation befinden

Ebenso besteht die Möglichkeit der Begleitung einer jungen Mutter mit Säugling/Kleinkind.

Zielsetzungen

- Gewährleistung von Kinderschutz und Sicherheit
- Risikoeinschätzung
- Entlastung der Familie, Entspannung in der Krise
- Vermeidung einer übereilten längeren stationären Unterbringung
- Überprüfung der familiären Ressourcen
- Psychosoziale Diagnostik des Familiensystems
- Video-Interaktions-Diagnostik
- Psychologische Diagnostik der Kinder
- Klärung der Zielvorstellungen aller Beteiligten
- Kinderfokussiertes Anforderungsprofil
- Fachliche Empfehlung zur weiteren Perspektive
- Begleitung und Gestaltung von Übergängen
- Vorbereitung des Hilfeplans

Bei Herausnahme besonders junger Kinder aus ihrem familiären Umfeld haben familiäre Betreuungsformen Priorität. Säuglinge und Kleinkinder unter 3 Jahren betreuen wir deshalb in angebundenen Bereitschaftsfamilien mit pädagogischen Fachkräften.





Multiprofessionelles Team

Alle aufgeführten Maßnahmen werden durch das Kinder-Krisenhaus geleistet und koordiniert. Das multiprofessionelle Team ist auf ein Krisenmanagement für Kinder und das familiäre Umfeld eingestellt. Fallbezogen arbeiten wir mit Kinderärzten und Hebammen zusammen.

Das Team besteht aus:

- Sozialpädagog*innen/Sozialarbeiter*innen
- Erzieher*innen mit folgenden Zusatzqualifikationen:
 - Heilpädagogik
 - Traumapädagogik
 - Kleinstkindpädagogik
 - Video-Interaktions-Diagnostik (VID)
- Diplom-Psycholog*in
- Video-Fachkraft (VHT-Coach i.A.)
- Hauswirtschaftskraft
- Praktikant*innen